

## A PROPÓSITO DEL TRABAJO “METÁSTASIS INTRACRANEALES EN CÁNCER DE PRÓSTATA”

R. LLARENA IBARGUREN

*Servicio de Urología. Hospital de Cruces. Bilbao.*

Actas Urol Esp. 25 (4): 323, 2001

Señor Director:

A propósito del trabajo titulado “Metástasis intracraneales en cáncer de próstata” de los Dres. Pieras, Rosales, López, Villavicencio y Vicente publicado en el volumen 24, número 8 de septiembre de 2000 de la revista que dirige, me veo en la obligación de realizar las siguientes consideraciones:

No he encontrado en las referencias bibliográficas ninguna publicación de autor español en literatura urológica española. Y existir, existen.

En 1991<sup>1</sup> publicamos el caso de un varón de 59 años diagnosticado de carcinoma prostático diseminado que desarrolló un cuadro cerebral convulsivo, en el que se evidenció una masa sólida en lóbulo occipital derecho. Fue tratado con bloqueo androgénico completo logrando la reducción de la masa durante 6 meses, y falleciendo por enclavamiento cerebral a los 15 meses del diagnóstico.

Creo de justicia que debemos intentar una mayor búsqueda bibliográfica de casos y series publicados en nuestra lengua y en revistas de nuestro país. Por un lado enriqueceremos nuestro propio trabajo, aumentando el número de casos estudiados, pudiendo obtener así más información. Y por otro lado ofreceremos el merecido reconocimiento a aquellos autores que ya aportaron previamente su experiencia.

### REFERENCIAS

1. LLARENA R, ZABALA JA, ACHA M, PERTUSA C, GARIBI J: Metástasis cerebral por adenocarcinoma prostático. Control hormonal y revisión de la literatura. *Arch Esp de Urol* 1991; **44** (7): 831-832.

---

Dr. D. R. Llarena Ibarguren  
Apartado de Correos 20.134  
48080 Bilbao